



## FAO: “2026 año internacional de la mujer agricultora”

### Description

**La FAO lanza el Año Internacional de la Agricultora para visibilizar la contribución esencial de las mujeres a los sistemas alimentarios mundiales y promover la igualdad de género en el sector agrícola.**

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) presentó oficialmente el Año Internacional de la Agricultora, una iniciativa designada por la Asamblea General de la ONU para reconocer el papel fundamental que desempeñan las mujeres en la seguridad alimentaria mundial.

A pesar de que las mujeres representan el 40% de la fuerza laboral en los sistemas agroalimentarios globales —una cifra similar a la de los hombres—, su contribución continúa siendo infravalorada. Las agricultoras enfrentan condiciones laborales más precarias, con empleos irregulares, informales y salarios más bajos. Además, tienen acceso limitado a recursos esenciales como tierra, financiación, tecnología y educación.

### Un costo económico alarmante

El Economista Jefe de la FAO, Máximo Torero, advirtió que el progreso en el empoderamiento de las mujeres en agricultura se ha estancado durante la última década. “Colmar la brecha entre hombres y mujeres en la agricultura podría aumentar el PIB mundial en un billón de dólares y reducir la inseguridad alimentaria de 45 millones de personas”, señaló durante la ceremonia de lanzamiento.

Los datos revelan cifras preocupantes: las mujeres con empleo asalariado en estos sistemas ganan apenas 78 centavos por cada dólar que reciben los hombres. Además, las tareas de cuidado no remuneradas realizadas por mujeres y niñas aportan al menos 10,8 billones de dólares anuales a la economía mundial.

### Impacto desproporcionado del cambio climático

El cambio climático afecta de manera diferenciada a las agricultoras. Según estudios recientes de la FAO, cada día de temperaturas extremas reduce en un 3% el valor de los cultivos producidos por mujeres en comparación con los hombres. Un aumento de un grado centígrado en las temperaturas promedio se asocia con una reducción del 34% en los ingresos totales de hogares encabezados por mujeres.

### Hacia la transformación

La Directora General Adjunta de la FAO, Beth Bechdol, enfatizó que el objetivo del año es “convertir el compromiso en práctica y la práctica en efectos mensurables” mediante políticas nacionales, asociaciones comunitarias, investigación e

inversión.

Las estimaciones indican que reducir las disparidades de género en empleo, educación e ingresos podría eliminar el 52% de la brecha de inseguridad alimentaria. Empoderar a las mujeres rurales aumentaría los ingresos de 58 millones de personas adicionales y reforzaría la resiliencia de otros 235 millones.

La FAO, junto con el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola y el Programa Mundial de Alimentos, coordinará actividades durante todo 2026 para impulsar reformas legales y medidas que garanticen igualdad de derechos y oportunidades para las agricultoras en todo el mundo.

El Maipo

Imagen: Jorge\_Olivares\_INDAP

**Date Created**

Enero 2026